

D. Qu'est-ce que le pape ?

R. Le pape est le successeur de saint Pierre, le vicaire de Jésus-Christ sur la terre, le chef de tous les évêques, et par là le chef visible de toute l'Église, et le centre de l'unité catholique.

D. Vous dites : *Je crois la sainte Église catholique* ; n'y a-t-il donc qu'une Église ?

R. Oui, il n'y a qu'une Église, et il ne peut y en avoir plusieurs, parce que Jésus-Christ n'en a établie qu'une.

D. Quelle est l'Église que Jésus-Christ a établie ?

R. L'Église que Jésus-Christ a établie, c'est l'Église catholique, apostolique et romaine.

§ 2.—DE LA NÉCESSITÉ DE CROIRE L'ÉGLISE.

D. Peut-on être sauvé hors de l'Église catholique, apostolique et romaine ?

R. Non, hors de l'Église il n'y a point de salut.

D. Que faut-il donc penser de toutes ces sectes qui sont séparées de l'Église catholique ?

R. Il faut regarder toutes les sectes séparées de l'Église catholique, comme autant d'institutions humaines et de fausses religions, qui ne servent qu'à égayer les hommes, et qui ne sauraient les conduire à Dieu.

D. Que faut-il faire pour être catholique ?

R. Pour être catholique, il faut croire l'Église catholique, comme le Symbole des Apôtres nous l'enseigne, en nous faisant dire : *Je crois la sainte Église catholique.*

D. Que devons-nous donc entendre par ces paroles du Symbole : *Je crois la sainte Église catholique* ?

R. Par ces paroles, *je crois la sainte Église catholique*, nous devons entendre qu'il y a une seule Église catholique, et qu'il faut croire tout ce qu'elle enseigne.

D. Pourquoi faut-il croire tout ce que l'Église catholique enseigne ?

R. Il faut croire tout ce que l'Église catholique